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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA 
 
ATIENDE IEEQ SOLICITUDES A TRAVÉS DE LA UNIDAD DE ACCESO A LA INFORMACIÓN 
La Unidad de Acceso a la Información Pública (UAIP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 
25 solicitudes de información del 1º de junio al 16 de agosto del presente año. Así lo informó el titular de la unidad, 
Óscar Hinojosa Martínez, quien dijo que 14 de las solicitudes fueron respondidas con los datos requeridos y 11 se 
encuentran en trámite; el tema más recurrente ha sido el de los procesos electorales de 2015 en la entidad. En 
sesión ordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, el funcionario rindió un 
informe sobre el avance en la implementación de los Lineamientos Generales del Sistema Nacional de 
Transparencia. Asimismo, Hinojosa Martínez dio a conocer que en el mismo periodo se registraron 15,870 visitas 
al sitio web del IEEQ (www.ieeq.mx), siendo la página principal, la información del Proceso Electoral Ordinario 
2014-2015, las convocatorias a las sesiones del Consejo General y comisiones, así como los resultados electorales, 
los apartados más visitados. Con respecto al micrositio de Transparencia Focalizada, se tuvieron 5,075 visitas, 
principalmente a los resultados electorales, la normatividad y los acuerdos del Consejo General, detalló el 
funcionario. A la sesión asistieron el Presidente y la Secretaria de la comisión, consejeros Jesús Uribe Cabrera y 
Yolanda Elías Calles Cantú, respectivamente; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; así como el 
representante del Partido Encuentro Social (PES), José Antonio Zumaya de la Mora. 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/atiende-ieeq-solicitudes-traves-la-unidad-acceso-la-informacion/ 
 
CAMBIO EN LA VOCALÍA DEL INE EN QUERÉTARO 
 
TRABAJAN EN REDISTRITACIÓN, INSISTIÓ GERARDO ROMERO 
Por Zulema  López 
Continuarán en pie todos los trabajos que se realizan en Querétaro en materia electoral, entre ellos el de la 
redistritación, que arrancó a inicios de semana, declaró el Consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero 
Altamirano ante el nombramiento de una nueva vocal al frente del INE. “De parte del IEEQ las puertas abiertas y la 
disposición absoluta para trabajar coordinadamente con el INE con esta, si se puede llamar, nueva etapa en 
Querétaro”. Manifestó que incluso sostuvo un encuentro en la Ciudad de México en la que se le ratificó que todos 
los proyectos acordados con el INE siguen su marcha, de tal manera que no habrá de interrumpirse actividad 
alguna, sobre todo aquellas orientadas hacia el 2018. Informó que se trata de un año en el que tendrán elecciones 
al menos 29 estados de la República, de ahí que los trabajos deben iniciarse ahora para evitar una situación 
compleja y garantizar procesos exitosos. (DQ 4) 
 
MARÍA DEL REFUGIO GARCÍA ES LA NUEVA VOCAL EJECUTIVA DEL INE EN QUERÉTARO 
Por Diego Armando Rivera  
María del Refugio García López tomó protesta como vocal ejecutiva del INE en Querétaro. Posterior al evento 
protocolario, invitó a los integrantes de esta junta a trabajar en unidad y, además, indicó que próximamente se 
reunirá con representante del IEEQ y los partidos políticos para garantizar unas elecciones limpias en 2018. La 
funcionaria explicó que el trabajo en unidad con los vocales de la junta local y de las distritales y la estructura 
administrativa, les permitirá superar cualquier reto (…) Aseveró que, en el actual contexto político-electoral, 
deben ser muy cuidadosos en cumplir adecuadamente con las nuevas atribuciones derivadas de la reforma del 

http://www.ieeq.mx/
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2014, por lo que también buscarán una reunión con representantes de los partidos políticos y del IEEQ.  “Todavía 
no hemos tenido la reunión con el Organismo Público Local (OPL), pero por supuesto que lo vamos a tener, y no 
solamente con el OPL, con los partidos políticos, con los propios consejeros, con la estructura, etc.” (…) (AM, 6)  
 
PLEBISCITO EN EL MARQUÉS  
 
EL MARQUÉS YA CUBRIÓ EL COSTO TOTAL DEL PLEBISCITO 
Por Armando Rivera 
Carlos Eguiarte Mereles, secretario ejecutivo del IEEQ, informó que la presidencia municipal de El Marqués ya 
cubrió la totalidad del costo del plebiscito que se realizará el próximo 16 de octubre. El funcionario electoral 
recordó que solo si el 40 por ciento del padrón electoral vota ese día, la administración estará obligada a acatar lo 
que la ciudadanía indique sobre si pueden o no concesionar la recolección de basura; aunque aclaró que en 
entidades participativas este tipo de ejercicios únicamente registran menos de 6 por ciento de participación. 
Eguiarte indicó que el plazo para el pago vencía el domingo pasado; sin embargo, el costo de este ejercicio fue 
cubierto desde el viernes anterior. “El plazo vencía el domingo, de manera que, con anticipación a que venciera el 
plazo, el Municipio cubrió ya el 100 por ciento del costo del plebiscito; en número redondos do millones 789 mil 
pesos. Nos permiten con toda tranquilidad y con claridad el organizar este proceso de plebiscito”, señaló. Eguiarte 
Mereles indicó que para que sea vinculante la opinión de los ciudadanos, se deberá lograr un resultado histórico, 
pues para que la decisión de la población sea inapelable, debe haber una participación superior al 40 por ciento del 
padrón electoral (sic)”. “Sin embargo, lo que hay que dejar en claro es que es muy diferente la participación 
ciudadana en un proceso electoral, constitucional, que un proceso como el que vamos a vivir. Señalar que algunos 
de los procedimientos relevantes en la Ciudad de México que es una sociedad participativa, tienen porcentajes de 
participación por debajo del 6 por ciento”, señaló. El secretario recordó que del 12 de septiembre al 12 de octubre 
el municipio de el Marqués podrá exponer sus argumentos sobre por qué debe votar a favor del servicio de 
recolección y tratamiento de residuos sólidos; mientras el IEEQ hará su propia campaña con argumentos a favor y 
en contra de la propuesta y, además, difundirá la ubicación de los centros de votación. En este contexto explicó que 
este martes y miércoles trabajaron con los capacitadores-asistentes en diversos elementos novedosos (…) (AM, 7)  
 
FINIQUITA EL MARQUÉS COSTO DE PLEBISCITO  
Carlos Eguiarte, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que las 
autoridades del municipio de El Marqués finiquitaron el costo total que tendrá la realización del plebiscito por el 
tema de recolección de basura, que se llevará a cabo el próximo 16 de octubre en el municipio. “El costo lo cubrió 
desde el viernes anterior, el plazo vencía el día domingo, por lo que se realizó este pago antes de que venciera el 
plazo, y el municipio ya tiene cubierto el 100 por ciento del costo del plebiscito, que en números totales asciende a 
los dos millones 789 mil pesos que nos permitirán organizar con toda tranquilidad el plebiscito”. Una vez que el 
Instituto electoral del Estado de Querétaro cuenta con los recursos, la dependencia ha dispuesto la contratación de 
38 capacitadores electorales, quienes en su mayoría cuenta con experiencia de procesos electorales previos, lo que 
garantiza una jornada con altos niveles de calidad por parte de los servidores públicos y autoridades encargadas 
de recibir los votos. “Tenemos aprobado el manual de capacitación de los propios capacitadores; se llevó acabo la 
contratación de 38 capacitadores, estamos trabajando en los procesos de capacitación. De los 38 capacitadores, 30 
han estado participando en otros procesos electorales, por lo que tenemos un equipo con bastante experiencia 
para poder organizar este plebiscito”. Asimismo Carlos Eguiarte reconoció que además de la experiencia de los 
capacitadores, el haber optado por urnas electrónicas facilitará la emisión de los votos y permitirá entregar los 
resultados de manera inmediata, ya que desde que se inicia la jornada y hasta que concluye se tendrá el número 
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exacto de los votos, por lo que el mismo día del plebiscito se sabrá la decisión de la ciudadanía para la concesión de 
la recolección de basura en El Marqués. Además, dijo, el uso de las urnas electrónicas permitirá evitar errores y 
ahorrar en adquisición de papel y material que se usa en la jornada “esta decisión apoya a muchas aristas en el 
proceso”. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/finiquita-marques-costo-plebiscito/ 
 
http://www.reqronexion.com/paga-el-marques-al-ieeq-el-monto-sobre-plebiscito/ 
 
EL MARQUÉS DEJARÍA FUERA A RED 
Por Adrián Quino 
Para el Ayuntamiento de El Marqués, es deficiente el servicio que otorga la empresa Red Ambiental en el municipio 
de Querétaro, aseguró el alcalde Mario Calzada. Lo anterior, ante el interés de la empresa de participar en una 
posible concesión en dicha demarcación. Tras la aprobación del Consejo General del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) para realizar una consulta ciudadana acerca de la concesión o no del servicio de recolección 
de basura en aquel municipio, el alcalde aseguró que, de darse una respuesta positiva por parte de la población, 
pondrán candados para que en la licitación participen empresas serias y que den resultados. “Seremos cuidadosos 
de que sean empresas serias, eficientes y que cumplan, a diferencia de esta empresa (Red Ambiental), porque 
tengo información de que aquí en Querétaro presta un servicio muy deficiente; además de que ha incumplido en 
otras ciudades, incluso, trae temas legales”, dijo. Advirtió que el municipio descartaría a cualquier empresa con 
malos antecedentes, ya que no se permitirá que lleguen para incumplir con el servicio que deben otorgar a la 
sociedad. El municipio someterá a consulta ciudadana la concesión el próximo 16 de octubre, mientras que el 
proceso para difundir el plebiscito será a partir del 12 de septiembre en medios de comunicación; dicho 
procedimiento tendrá un costo de 2 millones 790,000 pesos, cantidad que ya fue depositada al IEEQ. Enrique 
Montenegro, director de negocios de Red Ambiental, dio a conocer el interés de la particular en competir por la 
concesión, una vez que la alcaldía cuente con el respaldo de la sociedad. La firma ha sido señalada por deficiencias 
en su servicio, lo que motivó al Poder Ejecutivo a emitir un exhorto para que el municipio asegure la regularización 
del mismo. (EE, 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
RINDE PROTESTA NUEVA DELEGADA DEL INE 
Por Zulema López 
María del Refugio García rindió protesta como la nueva vocal del INE en Querétaro, acto protocolario en el que se 
comprometió a dar continuidad a los programas ya existentes así como a abonar para que se garantice el 
desarrollo de elecciones limpias, transparentes y legítimas, que fortalezcan la democracia. Con la presencia de 
autoridades electorales locales, representantes de partidos políticos y ex consejeros electorales, enfatizó que el 
compromiso es prepararse tanto electrónica como profesionalmente para enfrentar “con solvencia los retos que 
representará la elección de 2018”. (DQ, 2) 
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CARTÓN “BIENVENIDA” 
Por Pepe Gómez 
Dibuja a la nueva vocal del INE en Querétaro, quien porta un portafolio con la leyenda “2018”, dentro de una 
oficina reluciente en la que se observan tres cuadros que dicen: “Respeto”, “Legalidad” y “Honradez”, así como un 
escritorio con la placa “INE Querétaro” y un personificador en el que se lee “Aquí estuvo Ana Lilia”. (DQ, 3) 
 
EN REDISTRITACIÓN HAY QUE CONSIDERAR VARIOS TEMAS 
Por Guillermo Contreras 
La diputada federal por el distrito 02 María García Pérez, consideró que la redistritación que generará un quinto 
distrito es un tema que tiene su origen en el crecimiento de la población. Refirió que en el análisis deben tomarse 
en cuenta las características propias de los municipios, pues que el distrito que ella representa existe diversidad 
económica-social que constituye retos. (AM, 6) 
 
AQUÍ NO ENTRA: MARIO CALZADA 
Por Zulema López 
La empresa de recolección de basura Red Ambiental no será recibida en El Marqués, en caso de que se apruebe el 
plebiscito, debido a las irregularidades que ha demostrado tanto en la capital queretana como en otros municipios 
del país, garantizó el alcalde Mario Calzada Mercado. Lo anterior al ser entrevistado por las declaraciones emitidas 
por la compañía, que anunció la posibilidad de presentar su solicitud, en caso de que la población apruebe 
concesionar el servicio de recolección de basura. "A partir del resultado del plebiscito que vamos a tener el 16 de 
octubre, por ley estamos obligados a hacer una licitación pública nacional, en la cual se pueda inscribir el que 
cumpla con los requisitos, pero por otro lado; sí seremos muy cuidadosos de que sean empresas serias, de que 
sean empresas eficientes, de que sean empresas que cumplan, a diferencia de esta empresa que, yo tengo 
información, de que aquí en Querétaro está prestando un servicio muy deficiente y tengo información de que ha 
incumplido en otras ciudades, incluso trae temas legales", sostuvo el edil. (DQ, 1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
MÁS DINERO A EDUCAICÓN, RECLAMA EL PRD 
Adolfo Camacho, dirigente estatal del PRD, hizo un llamado al Gobierno federal para que destine mayores recursos 
a la educación, aprovechando que el próximo mes se enviará la propuesta presupuestal al Poder Legislativo. (DQ, 
5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MARCHARÁ IGLESIA CONTRA BODAS GAY 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
La Diócesis de Querétaro a través de la Comisión Diocesana para la Pastoral Familiar, invitó a los fieles y 
organizaciones sociales, a participar en la marcha a favor del "matrimonio natural", la cual se llevará a cabo el 
próximo 10 de septiembre de manera simultánea en todo el país y que en nuestra entidad se iniciará en la Plaza de 
Toros Santa María. "Nos unimos a este Frente Nacional de la Familia, haciendo eco a la voz de nuestros obispos (...), 
estos organismos invitan a la Iglesia a la defensa del matrimonio natural entre hombre y una mujer, que está en 
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línea con el pensamiento de la iglesia, por tanto, se suma a este frente y como presidente de la comisión motivo a 
los laicos, a las familias, a que se unan", refirió el presidente de la Comisión Diocesana para la Pastoral Familiar, 
Jaime Francisco Gutiérrez. (DQ, principal) 
 
PA: ALINEAR A EDILES EXIGEN A PANCHO 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Urge Antorcha Campesina al gobernador Francisco Domínguez a poner en orden a los presidentes municipales 
panistas para que cumplan sus compromisos de obras y servicios a las comunidades y colonias populares. Así lo 
declaró el líder estatal del Movimiento Antorchista, Jerónimo Gurrola Grave, a  PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, advirtiendo que de no haber respuesta, reanudarán sus movilizaciones en 15 días. (PA, principal) 
 
EUQ: INDUSTRIA IMPORTA 30% DE INGENIEROS: STPS 
Por Fabiola López 
El estado sólo cubre a 70% de los ingenieros y técnicos superiores universitarios que requiere cada año la 
industria local, al resto de este personal lo “importa” del Estado de México, Hidalgo y Guanajuato, subrayó el 
encargado de despacho de la delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Gaspar Trueba 
Moncada. (EUQ, principal) 
 
AM: INVIERTEN ALEMANES 170 MDD EN COLÓN 
Por Francisco Velázquez 
Con una inversión de 170 millones de dólares, la empresa alemana dedicada a la producción de autopartes, Grupo 
Brose, inició la construcción de su tercera planta en el estado de Querétaro, la cual está prevista que inicie 
operaciones en el año 2018 y se dedicará a la elaboración de asientos para vehículos. Durante la ceremonia de 
colocación de la primera piedra, que se llevó a cabo en el parque industrial Aerotech, en el municipio de Colón; el 
gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, detalló que la planta tendrá una superficie de 
56 mil metros cuadrados y generará 00 nuevos empleos. (AM, principal) 
 
N: CRECERÁ BROSE 
Por Rubén Pacheco 
El gobernador Francisco Domínguez Servién colocó la primera piedra de la empresa alemana Brose, que abrirá su 
tercera planta en la entidad y estará instalada en el municipio de Colón, frente al Aeropuerto Intercontinental de 
Querétaro. (N, principal) 
 
CQ: BLINDARÁN ACCESO AL PENAL DE SAN JOSÉ 
Por Andrea Martínez  
El gobernador Francisco Domínguez Servién garantizó que no permitirán la entrada de drogas o de objetos, como 
celulares, al CERSO de San José El Alto, con la adquisición de tecnología que tiene por objetivo fortalecer el sistema 
de ingreso a dicho penal. (CQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGAN PREMIO DEL POLICÍA DEL AÑO  
En las instalaciones de la Universidad Anáhuac, el gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente de la 
Canaco entregaron el premio del Policía del Año 2016, en su octava edición, a Israel Gálvez Rodríguez. El policía es 
operativo de la SSC, quién fue acreedor de una casa como premio y de 100 mil pesos. (AM 5, DQ 3-G, N 2) 
 
COLOCA PANCHO DOMÍNGUEZ PRIMERA PIEDRA DE PLANTA AUTOMOTRIZ EN COLÓN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia de la colocación de la primera piedra de la 
tercera planta de la empresa alemana automotriz Brose en Querétaro, que se instalará en el Parque Industrial 
Aerotech, en el municipio de Colón. Precisó que la tercera planta iniciará operaciones en 2018 con una inversión 
superior a los 170 mdd y la generación de 900 nuevos empleos directos, que son un reflejo del crecimiento en 
cuanto a la generación de empleos en el estado. (AM 1, EUQ 1, DQ 3, CQ 8, N 1) 
 
LLEGARÁN MÁS EMPRESAS INTERNACIONALES EN ESTE AÑO 
Poco más de cinco empresas nuevas internacionales llegarán al estado de Querétaro en lo que resta del año, dijo el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, quien detalló que dichas compañías pertenecen a los sectores 
automotriz, aeronáutico y financiero, que generarán entre 500 y mil 500 nuevos empleos. (AM 6, N 3) 
 
REUNIÓN CON PABLO GONZÁLEZ, PARA DEMOSTRAR QUE EN QUERÉTARO SE VA A RESPETAR LA LEY 
El motivo de la reunión que sostuvo el secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres con Pablo González 
Loyola, líder de la UCFCP, fue para dejar en claro que todas las acciones que se ejercen en esta administración 
están totalmente apegadas a la ley, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ 2, AM 7) 
 
LAS JUBILACIONES AFECTARÁN CLASES 
Aunque aseguró desconocer cuántos maestros entrarían en un proceso de jubilación o prejubilación, el secretario 
de educación Alfredo Botello Montes reconoció que debido a esta circunstancia podrían presentarse casos de falta 
de docentes en escuelas de todo el estado durante el arranque del nuevo ciclo escolar 2016-2017. (AM 2, CQ 3, EUQ 
9, N 6) 
 
LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, ATENTA A EXHORTO DE CONGRESO 
La SEDEQ estará atenta de los que determine el Congreso estatal sobre la iniciativa de exhorto para que la 
dependencia establezca un protocolo de actuación en casos de abuso infantil, dijo Alfredo Botello Montes, 
Secretario de Educación en el estado. (AM 2, CQ 3) 
 
USEBEQ HABILITARÁ 5 SEDES PARA ENTREGA DE ÚTILES EN SAN JUAN DEL RÍO 
El coordinador operativo de USEBEQ, Ernesto Alonso Mejía Botello, manifestó que la entrega de útiles escolares en 
el municipio se realizará en 5 sedes diferentes.(…) Los vales que serán entregados el lunes 22 de agosto podrán ser 
canjeados por los materiales escolares.(…) enfatizó que el canje se efectuará en la primer semana del ciclo escolar, 
por lo que exhortó a los padres de familia a que acudan oportunamente a las sedes, a efecto de alcanzar uniformes 
de la talla que necesitan en el caso del nivel escolar de secundaria. (AM 11, PA 6) 
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LA REINA Y EL ABUELO DE ORO 
En el marco del mes dedicado a los adultos mayores, la presidenta del SEDIF, Karina Castro de Domínguez, colocó 
la corona a la Sra. María Villeda, quien fue electa Reina de la Tercera Edad del Centro Gerontológico “Plan Vida”, y 
también puso la banda al nuevo Abuelo de Oro 2016, el Sr. Héctor Andrés Fentanes.(…) Karina Castro alentó a los 
abuelitos y abuelitas a divertirse mucho en la vida y siempre tener una actitud positiva. (EM 1, DQ 1) 
 
APOYA KARINA CASTRO A ABUELITOS DEL ASILO SAN SEBASTIÁN 
La Presidenta del SEDIF, Karina Castro de Domínguez, visitó el Asilo San Sebastián, donde la recibieron los 
abuelitos y abuelitas que son albergados en este lugar para su auxilio y cuidados. “Gracias por recibirme en su 
hogar, porque en el hogar se conocen a los mejores amigos; esta visita es muy importante para mí, porque cada 
uno de ustedes siempre está en mi corazón y en mi mente; gracias por regalarme sus sonrisas”. (…) entregó un 
donativo de 12 mil pesos, que fue recibido por el Padre Alejandro Gutiérrez Buenrostro, Director General del Asilo 
San Sebastián. (EM 10, CQ 1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DEFINEN DIPUTADOS CALENDARIO DE GLOSA DEL PRIMER INFORME DE GOBIERNO 
El diputado Eric Salas González, dio a conocer los detalles de la Glosa del Primer Informe del Gobernador Francisco 
Domínguez Servién. Recordó que como se había anunciado, durará una semana el proceso del lunes 29 de agosto al 
viernes 2 de septiembre, periodo en el que los Secretarios de estado estarán compareciendo ante los legisladores 
sobre el trabajo realizado en este primer año de gestión. (EM 8, AM 6, CQ 4) 
 
COMPARECERÁN 19 SECRETARIOS 
Por Patricia López 
La LVIII Legislatura Local citará a 19 secretarios a participar en la glosa del primer informe de gobierno que se 
realizará del 29 de agosto al 2 de septiembre en la sede del Poder Legislativo, tras lograr un acuerdo en la Mesa 
Directiva y turnarlo a la Junta de Concertación Política. El presidente de la Mesa Directiva, diputado Eric Salas 
González, detalló que las comparecencias se realizarán en seis ejes temáticos y tendrán una duración máxima de 
cuatro horas, con un receso de 15 minutos a las dos horas de su inicio. (DQ, 1) 
 
DEFINEN PROCESO DE GLOSA  
Por Redacción 
Serán 19 secretarios y directores del gobierno del estado los que comparecerán ante diputados locales con motivo 
de la glosa del primer informe de gobierno del estado, detalló el presidente de la Mesa Directiva de la LVIII 
Legislatura local, Eric Salas. Los diputados acordaron realizar seis mesas de trabajo, correspondientes a los seis 
ejes temáticos del primer informe que rindió el gobernador Francisco Domínguez Servíen el pasado 24 de julio. 
(EUQ, 1) 
 
PLATICO CON MARI GARCÍA, PERO YO NO TENGO FACULTADES, PRECISA E. SALAS 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Eric Salas González, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, dijo estar dispuesto a platicar 
con la ex alcaldesa de Huimilpan María García Pérez, sin ningún problema, “pero yo no tengo la facultad de poderle 
decir qué hacer o qué no hacer; es la autoridad municipal el órgano competente”. (N, 5) 
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PODER JUDICIAL 
 
EXIGEN CASTIGO COMO FEMINICIDIO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Familiares de Araceli, la niña de 12 años que fue violada y asesinada brutalmente, buscan que el homicidio lleve la 
correcta clasificación. (…) Para la madre de Araceli el panorama es sombrío. En medio de la tragedia aún tiene que 
lidiar con la marginación. Trabaja horas extras para sostener a las tres hojas que le sobreviven. (…)  Hace un año 
que el Gobierno del Estado les ofreció apoyarlos con un pie de casa que comenzó a levantarse al lado de su 
vivienda. Todo quedó en los muros. Nunca le colocaron techo ni puertas o ventanas. (…) El abogado de la familia ha 
presentado ante la FGE la petición para que se reclasifique el delito de homicidio por feminicidio. (PA, 7) 
 

MUNICIPIOS 
 
MAV ANUNCIA QUE COPARMEX ENCABEZARÁ EL CORREDOR CENTRAL 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que se ha establecido un acuerdo para que sea 
la COPARMEX a nivel nacional, la que encabece el “Corredor Central” en el cual se espera sumar a 22 municipios de 
7 entidades del país y a través de este proyecto se estiman captar para la capital queretana anualmente, entre 22 
mil y 26 mil millones de pesos de inversiones. (EUQ 1, DQ 7, AM 8, N 5, CQ 8) 
 
PROBLEMA RESUELTO: MARCOS 
Este jueves se regularizará al 100 por ciento el servicio de recolección de basura, aseguró el presidente municipal 
de Queretano, Marcos Aguilar Vega, quien anunció que en septiembre de colocará la primera piedra de la nueva 
planta tratadora y separadora de basura. En rueda de prensa, el edil indicó que la cobertura del servicio de 
recolección se está alcanzando, por lo cual estimó que antes de la fecha prevista se logrará el objetivo y se 
superarán las incidencias (…) El alcalde reiteró que las preocupaciones del Gobernador sobre el servicio de 
recolección de basura, son ocupaciones para el Presidente municipal, y en ese sentido, está trabajando para dar 
resultados. (DQ 1, AM 3, CQ 4, N 1, PA 1) 
 
INICIAN CAMPAÑA INFORMATIVA PARA NUEVOS HORARIOS Y RUTAS 
Por Verónica Ruiz 
La empresa Red Ambiental inició una campaña informativa a través de mensajes de texto a los habitantes 
capitalinos, confirmó el secretario de servicios públicos municipales, Alejandro González Valle. (DQ, 3) 
 
DEMANDA DE EMPRESA ES POR SUPUESTAS INCONSISTENCIAS EN LICITACIÓN DEL SERVICIO DE LIMPIA: 
MANUEL VELÁZQUEZ 
El recurso jurídico de inconformidad interpuesto por una de las empresas que no obtuvo la concesión del servicio 
de recolección de residuos se debe a supuestas inconsistencias en el proceso de licitación que ganó la empresa Red 
Ambiental, informó Manuel Velázquez Pegueros, Secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro. (AM 3, N 1, 
DQ 3) 
 
EXHORTA FECAPEQ A SER CRÍTICOS SOBRE RED AMBIENTAL 
Sergio Ledezma, presidente de la Fecapeq, llamó a la ciudadanía a ser crítica con el servicio de recolección de 
basura que el pasado 8 de agosto inició con la nueva etapa a cargo de una empresa particular. (AM 3, CQ 4) 
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RED AMBIENTAL HA OTORGADO SERVICIO DEFICIENTE: CALZADA 
La Empresa Red Ambiental, encargada de la recolección de residuos en las capitales, no es una entidad seria, 
resaltó Mario Calzada Mercado, presidente municipal de El Marqués, quien aseguró que en caso de que los 
marquesinos aprueben concesionar el servicio no permitirán que compitan empresas como ella. (DQ 1, AM 3, CQ 
19) 
 
CLAUSURAN PATIO DE ENCIERRO DE CAMIONES DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
Personal de la dirección de inspección del municipio de Querétaro procedió a la clausura del patio de encierro de 
los camiones de transporte urbano ubicado en las inmediaciones del Boulevard de la Nación, debido a que no 
contaban con licencia de funcionamiento vigente. (…) Hasta el momento no se ha fijado postura oficial por parte 
del director de la empresa transportes metropolitanos de Querétaro Juan Barrios. (EM 12, AM 5, EUQ 4, N 5) 
 
MARÍA NO DA EXPLICACIONES 
La Presidenta Municipal de Huimilpan, María García Pérez, dice que tiene la conciencia tranquila sobre anomalías 
financieras a las 83 observaciones de la ESFE que detectó sobre el presupuesto 2014 de la administración 
municipal. (DQ 5, CQ 18) 
 
MUJERES DE SAN ILDEFONSO, PRESAS DEL MIEDO 
Por Domingo Valdez 
Tratan de hacer su vida de manera normal, pero el miedo de las mujeres de San Ildefonso es permanente, no 
pueden salir a la calle cuando cae la noche, pues no saben quién será la próxima víctima de la violencia de género 
que se vive en aquella localidad de Amealco. En San Ildefonso, donde la principal actividad económica es la 
elaboración de figuras de barro y la extracción de sillar, el alcoholismo y la drogadicción son frecuentes entre los 
hombres, pero las mujeres lo que quieren es justicia. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
GARANTÍA. Como aire fresco salvador llegó al Icadep del PRI la designación de Raúl Ríos Ugalde como su nuevo 
presidente en Querétaro. El académico universitario, exregidor y exlíder municipal tricolor recibió el 
nombramiento anoche en la Escuela Nacional de Cuadros de la Ciudad de México, con el reto de capacitar a la 
militancia en su lucha por puestos públicos. Está difícil saber cuánto tardará el PRI en regresar al poder, pero 
desde ya Raúl se pondrá a formarlos bien. BATEADOS. Se quedarán con las ganas los regidores del PRI en 
Querétaro de ver comparecer ante ellos a Alejandro González Valle, secretario de Servicios Públicos Municipales, y 
de intentar echarle la culpa de lo que el Cabildo, priístas incluidos, autorizó para concesionar la recolección de 
basura. Que no procede, ya les aclaró el secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos. (DQ, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Piden reclasificar homicidio de Araceli. Nos dicen que ayer por la tarde, Ángel Sánchez Vicente, abogado de la 
familia de Araceli, menor violada y asesinada en San Ildefonso, Amealco, pidió a la Fiscalía la reclasificación del 
caso: de homicidio a feminicidio. Nos comentan que el defensor argumentó la petición con resoluciones pasadas de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en casos de homicidios contra mujeres, por lo que la fiscal recibió 
el documento para dar curso a la solicitud. Golpeado por la inseguridad. Nos comentan que San Juan del Río ha sido 
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muy golpeado por la inseguridad durante los últimos meses. Este clima, nos aseguran, ha sido un factor de 
preocupación para el sector privado, por lo que ayer los secretarios de Gobierno, Fernando Ferrusca Ortiz, y de 
Seguridad Pública, Arturo Calvario Ramírez, iniciaron la tarea de acercarse y exponer el trabajo realizado por el 
gobierno de esta ciudad al presidente de la Canacintra San Juan del Río, Eduardo Prado Alcántara. Nos comentan 
que ambas instancias pactaron un acuerdo: llevar a cabo reuniones de manera periódica, además de que los 
empresarios ofrecieron compartir imágenes captadas por las videocámaras de sus industrias a fin de prevenir o 
esclarecer algunos hechos delictivos. Al estilo de Poncio Pilatos. En redes sociales, nos dicen, se volvió viral la foto 
que ayer comentamos en este espacio en donde aparece una patrulla de la policía capitalina grafiteada con letras 
gigantes. Ante los comentarios de que en Querétaro ya no respetan a la policía, la autoridad se preocupó. Nos 
comentan que para frenar las burlas y chistes que se generaron, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal 
precisó que la unidad se encontraba descompuesta y en espera de ser llevada a un taller mecánico. Nos dicen que 
como Poncio Pilatos, la dependencia se lavó las manos, pues aseguró que los elementos policiales no siguieron los 
protocolos establecidos para la guarda de la unidad y por ello internamente se investiga el caso, además de que se 
interpuso una denuncia ante la Fiscalía General del Estado, por el delito de daños dolosos. Política de evasión. En 
San Juan del Río, nos comentan que el gobierno municipal ya acumula un mes de mantenerse aislado de los medios 
de comunicación. Los actos son privados desde julio y ya no invitan a los reporteros. Nos dicen que cuando algún 
reportero llega a entrevistar al alcalde Guillermo Vega, él da vueltas al asunto y responde con evasivas. Quienes 
están cerca de la oficina de comunicación social, cuya titular es Noemí Cortés, nos aseguran que durante lo que 
resta del año se continuará con esta política de alejarse de la prensa para sólo enviar comunicados, que muy 
contados medios publican. (EUQ, 2) 
 
DEL FRACASO A LA ESPERANZA OLÍMPICA  
Por José Luis Báez Guerrero 
Los Juegos Olímpicos celebrados en Río de Janeiro, Brasil, evidenciaron los múltiples problemas que vive aquél 
país; basta con apuntar el proceso de destitución de su presidenta, Dilma Rousseff. Pero también, estas olimpiadas 
nos han permitido voltear al espejo y mirar nuestro propio reflejo. Fue la justa deportiva celebrada en el país 
sudamericano, la que nuevamente ha puesto al descubierto el desastre mexicano de cada cuatro años, la historia 
de fracasos olímpicos de siempre. Incapaces de sobreponernos a las críticas coreadas de cada cita olímpica, 
consintiendo consuetudinariamente las frustradas gestiones de los dirigentes y funcionarios públicos, no hemos 
podido, como nación, cimbrar y cambiar las estructuras deportivas para transformar la corta y triste realidad del 
deporte mexicano. México cuenta con una población superior a los 119 millones de personas, de las cuales, más de 
39 millones tienen una edad entre los 15 y 34 años, es decir, tenemos un potencial grandioso en talentos. Sin 
embargo, países con mucho menos población han alcanzado mejores resultados que nuestro país. Por ejemplo, 
Colombia con 49 millones de pobladores, Uzbekistán con 30 millones de habitantes, Fiyi con tan solo ¡un millón de 
personas!, Hungría con 10 millones de naturales, Kazajistán con 18 millones de ciudadanos, Jamaica con 3 millones 
de oriundos, Nueva Zelanda con 4.5 millones de nativos o Bahréin con 1.2 de habitantes, tienen una mejor posición 
en el medallero presente. ¿Por qué en cada olimpiada, diferentes naciones crecen en su medallero o se consolidan 
en alguna disciplina y en México no pasa nada? El mejor resultado de nuestro país en una Olimpiada fue hace 48 
años en México 1968 (3 oros, 3 platas, 3 bronces) y de ahí a Londres 2012 con 7 medallas (1 oro, 3 platas, 3 
bronces); prácticamente un crecimiento nulo —más bien decrecimiento— para medio siglo de travesía olímpica. 
No podemos acostumbrarnos a que las historias de éxito se gesten en la providencia. No debemos permitir que los 
deportistas mexicanos “boteen” para financiar sus actividades, como el caso más reciente del medallista pugilista, 
Misael Rodríguez. ¡La algarabía de unas pocas medallas cada cuatro años, no puede convertirse en el consuelo de 
cada olimpiada! Años de fracaso tras fracaso, deben cambiar por años de éxitos tras éxitos. El alivio de pocos debe 
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trasladarse a la esperanza de muchos. ¿Cuándo llegará un presidente que combata frontalmente la corrupción de 
las federaciones, del Comité Olímpico y de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte? ¿Acabará el cinismo 
de los directivos del deporte mexicano? o simplemente ¿seguiremos igual? Un sexenio puede ser el lapso de tiempo 
suficiente para cambiar el rumbo. Con buenas ideas, con políticas públicas certeras, pueden bastar 6 años para 
modificar radicalmente la historia trágica de México en las Olimpiadas. (EUQ, 11) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
En guardia. Urge Antorcha Campesina al gobernador Francisco Domínguez a poner en orden a los presidentes 
municipales panistas para que cumplan sus compromisos de obras y servicios a las comunidades y colonias 
populares. Así lo declaró el líder estatal del Movimiento Antorchista, Jerónimo Gurrola Grave, a PLAZA DE ARMAS, 
El Periódico de Querétaro, advirtiendo que de no haber respuesta, reanudarán sus movilizaciones en 15 días. En la 
lista negra de incumplidos figuran los alcaldes de Cadereyta, Corregidora, Colón, San Juan del Río y Pinal de 
Amoles, panistas todos, además del de Tolimán, perteneciente a Nueva Alianza. De León Enrique Bolaño, edil de 
Cadereyta, dijo que ha corrido a más de 60 empleados sin indemnización y que a algunos su antecesor les pagó con 
cheques de hule. En Corregidora los temas son de regularización de colonias y realización de obras de agua y 
drenaje, incumplidas por el presidente municipal Mauricio Kuri González, con quien no hay acuerdo ni diálogo. 
Como tampoco lo hay con el alcalde Alejandro Ochoa Valencia, de Colón, ni con Gloria Rendón García, de Pinal, que 
están encerrados en sus torres de cristal y no oyen a la población. En San Juan del Río, con Guillermo Vega, el 
principal problema es una parcela otorgada por la anterior administración para una colonia en el ejido Banthí, que 
el Ayuntamiento les pretende quitar para hacer instalaciones deportivas. “Es necesario que el Gobierno 
intervenga”, subrayó Jerónimo Gurrola. Igual traen conflicto con el edil de Tolimán, Luis Rodolfo Martínez, de 
Nueva Alianza, por desatender programas de electrificación, drenaje y reparación de caminos a las comunidades. 
“Si el gobernador Pancho Domínguez no los alinea, reanudaremos nuestras movilizaciones para exigir el 
cumplimiento de las promesas de campaña y los compromisos establecidos”, advirtió el líder de Antorcha 
Campesina. Al referirse al caso del Municipio de Querétaro, Jerónimo Gurrola Grave aseguró que es distinto, 
porque Marcos Aguilar Vega sí los ha escuchado y están avanzando en la solución de las demandas. No es así con 
los ediles omisos de Cadereyta, Corregidora, Colón, San Juan del Río, Pinal de Amoles y Tolimán, en donde 
reclaman la intervención del mandatario estatal. De lo contrario volverán a las calles y plazas en 15 días. “Ya no 
podemos esperar más”, remató. -OÍDO EN EL 1810- Chicos malos. Así les dicen a algunos exalcaldes capitalinos del 
PRI que (por enfermedad) no pudieron acudir a la reunión del martes para preparar la elección del nuevo 
dirigente municipal. Entre los ausentes, el decano Alejandro Esquivel Rodríguez, el arquitecto Jorge Torres 
Vázquez y Manuel Cevallos Urueta. Están malitos. -¡PREEEPAREN!- Transparencia. Braulio Guerra Urbiola apuesta 
por la rendición de cuentas de los servidores públicos ante la sociedad, como parte de las acciones del PRI. Así lo 
manifestó al término de una reunión de trabajo de la bancada Tricolor con el nuevo líder nacional, Enrique Ochoa 
Reza. El diputado federal queretano adelantó que impulsarán una agenda que propicie el desarrollo y el 
crecimiento económico del país. En ese marco anunció que se dará paso a una segunda generación de reformas del 
Sistema de Justicia Penal Adversarial. Tienen mucho trabajo. -¡AAAPUNTEN!- Ultimátum. Reaccionó pronto el 
presidente municipal de Querétaro ante el emplazamiento formulado por el jefe de la Oficina del gobernador, Luis 
Bernardo Nava, para que resuelva el problema de la basura. Hoy quedará al 100%, dijo el edil, atendiendo el 
llamado del funcionario estatal, a quien por cierto se menciona como el más viable candidato a sucederlo en el 
2018. ¡Qué cosas! -¡FUEGO!- Ojo. Al Cártel Jalisco Nueva Generación se le está atribuyendo el levantón de Alfredo 
Guzmán Salazar, hijo de El Chapo Guzmán, igual que el atentado en contra del primogénito de un empresario 
queretano, en días pasados. Somos nada. (PA, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MURIÓ DOÑA DOLORES ESTRADA  
Este miércoles dejó de existir a los 98 años una apreciadísima mujer: Doña DOLORES ESTRADA DE ISLA, madre de 
nuestro colaborador AUGUSTO ISLA y del exsecretario de Cultura JUAN ANTONIO ISLA, a quienes expresamos 
nuestro más sentido pésame, igual que a toda su familia. La misa de cuerpo presente se celebrará hoy a las 13:00 
horas en el templo de los Operarios de Cristo. Descanse en paz.  Agua de la mañana, para la entrañable queretana. 
(PA, 1) 
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